

“LA TARDE”

POSADAS, 16 de Octubre de 1917

EL TOMATE

Que el tomate crece y se desarrolla con toda facilidad en la región y en cualquier época del año es cosa bien sabida por nuestros agricultores. Sin embargo, a esta producción, que les pudiera dar excelentes rendimientos, apenas la dan importancia. Con harta frecuencia ocurre que ni en el mercado de la ciudad se pueden encontrar tomates en venta.

El por qué de ese descuido de nuestro chacarero, posiblemente ni él mismo le sabría explicar. Mas por si algo llegara a influir para que los agricultores misioneros reaccionaran en sentido contrario, nos permitimos copiar la siguiente nota del periódico agrario «Nuestra Tierra».

«Para el cultivo en el Norte es preferible escoger variedades como el Honor Bright, con piel gruesa que se mancha y se conserva tan fácilmente como la manzana. Para el consumo de la casa, una variedad temprana, de piel fina y con mucha carne y pulpa es preferible, como la Chalk's Early Lowell, o la Golden Queen, amarilla con mejillas rosadas, o la White Apple, casi blanca, o la Peach, tan hermosa o aterciopelada como el más lindo durazno. Para pickles, tenemos la Red Pirn y la Jelow Plum, la Red Pear Shaped y la Jelow Pear Shaped, la Red Cherry, y la Jelow Cherry y la deliciosa Burbank's Preserving.

Los tomates maduran de adentro para afuera y de la cola a la cabeza. La rápida maduración es ventajosa para la fruta que se cultiva en casa y no sirve para la que se exporta. El Honor Bright, una de las mejores variedades para largos transportes, tarda mucho en madurar y cuando madura permanece firme como una papa; otros maduran en 24 horas y al día siguiente ya se deshacen y se vuelven inservibles.

El interés de escoger una variedad adecuada a las condiciones lo demuestra el siguiente caso: En un distrito de New Jersey (E. U.) donde el tomate temprano se cultiva en tan grande escala que de un radio de 5 millas se embarcan por día al rededor de 400 toneladas, ensayaron varias clases y se decidieron al fin por una que llenaba los requisitos. En las semillas esta variedad se vendía a razón de 10 centavos oro la onza y a un precio mucho más barato al por mayor. No obstante esta baratura, un productor de tomates que había seleccionado esta semilla para su uso propio, la vendió en remate y sacó 3 pesos oro la onza. Este precio 30 o 40 veces mayor la pagaron los tomateros a causa de la absoluta garantía de obtener con esa semilla tomates de la clase requerida para su comercio. La semilla les dio espléndidos resultados pecuniarios, mientras que sembrada en Florida, mucho más al Sur, la misma semilla produjo pérdidas, porque las condiciones eran muy diferentes.

Esto indica la conveniencia de hacer ensayos en la Argentina para un cultivo comercial de tomates.

“EL LITORAL”

El día primero del actual ha comenzado a ser dirigido este importante diario de Concordia

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICOS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECEPTAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL POSADAS-Misiones



por los señores A. de Luque y J. P. Arena (hijo), que, a la vez, son sus propietarios.

Con tal motivo han creído deber suyo hacer una previa declaración de propósitos, que sea en todo tiempo el código de su conducta y el pacto con el público.

He aquí dos párrafos del documento en que hacen esa declaración:

«Celebramos desde luego el feliz azar que vincula en esta obra a dos modestos hijos de Concordia, uniendo en su cenita la órbita de dos vidas.

Nada, sin duda, tan lisonjero para nosotros como la oportunidad de este vínculo que nos permite reunir una pequeña suma de esfuerzos, de pensamientos y de caudales,—todo nuestro haber—para consagrarla en pro y en honra de la tierra que tenemos por cuna.

Cumplenos agregar, para que tal consagración revista todo su sentido, que quienes entran ahora, después de recorrido el impropio y necesario aprendizaje, a reunirse juntos, en la ciudad natal, su profesión de diaristas, no llegan a esta comunión de destinos ni por caminos vedados ni con segundas intenciones, ni tampoco deprimidos por la adversidad, ni obligados por la urgencia, ni gobernados por el egoísmo, ni comprometidos por el favor, ni exacerbados por la amargura.

Entendemos por independencia periodística la aptitud moral, intelectual y hasta económica del diario, para el libre pronunciamiento de sus juicios, a despecho de todos cuantos motivos personales, consejos tendenciosos, prejuicios sectarios o intereses creados pretendan restringir su albedrío, y en algún caso, a despecho también de esa misma entidad abstracta y dominadora que se llama opinión pública, a quien le comprometamos irrevocablemente todos nuestros respetos, pero nunca jamás nuestro decoro.

Al felicitar a los jóvenes periodistas por el alto concepto que tienen de su misión y el incontestable valor que dan a su independencia, necesaria siempre para poder colocarse en todo momento y circunstancia de parte de la verdad, la razón y la jus-

ticia, les deseamos y auguramos los mayores triunfos periodísticos y el mejor éxito financiero.

Sobre instrucción

Del discurso de un diputado combatiendo la creación de la Universidad del Litoral, hemos sacado las siguientes notas:

Santa Fé, con una población de 899.640 habitantes tiene analfabetos de 7 años de edad para arriba en número de 246.869, es decir, el 34.6 por ciento; Entre Ríos con una población de 425 mil 373 habitantes, tiene 135.746 analfabetos mayores de siete años de edad, es decir, el 41 por ciento de su población adulta; Corrientes, con 347.055 habitantes, tiene 147.691 analfabetos, es decir, el 55.5 por ciento de su población mayor de 7 años.

Santa Fé tenía en el año 1914, 170.397 niños en edad escolar, y no estaban matriculados 94.618, es decir, el 55.5. En Entre Ríos, sobre una población escolar de 89.221 había 29.475 no inscriptos en las escuelas, el 33 por ciento menos que en Santa Fé y Corrientes, sobre una población escolar de 78.095, tiene 43.587 no inscriptos, es decir, el 55.8 por ciento.

Si, como se ve, la instrucción primaria en las provincias citadas deja bastante que desear, en cambio en el país ha podido comprarse un aumento muy importante en el número absoluto de los miembros de las llamadas profesiones liberales universitarias.

Ese aumento fué el siguiente: abogados, de 1.506 en 1895 a 3.716 en 1916; aumento absoluto, 2.210; aumento relativo, 146 por ciento; agrimensores, de 325 a 523; aumento, 198; relativo, 60 por ciento; arquitectos, de 396 a 594; aumento, 553; relativo, 140 por ciento; dentistas, de 134 a 741; aumento, 607; relativo, 541 por ciento; farmacéuticos, aumento proporcional, 103 por ciento; ingenieros, 166 por ciento de aumento proporcional; médicos, aumento proporcional, 114 por ciento; que pasaron de 1.641 a 3.542.

«Estos guarismos revelan, al decir del autor del censo nacional, que se produce en la Ar-

gentina, como en los países de Europa, el llamado proletariado intelectual, o sea, el exceso de los diplomados en esas profesiones en relación a las necesidades a que responden.

El diputado impugnador del proyecto de creación de la Universidad del Litoral, expresa por su parte, que la universidad es el coronamiento del edificio de la instrucción, y que antes de colocar en él el adorno universitario, se necesita dotarlo de sólidos cimientos, levantar fuertes paredes y hacerle buena techumbre. Y nos parece harto difícil demostrarle que no esté en lo cierto.

Impuesto a la importación

Leemos en un rotativo: «Una delegación del Centro de Consignatarios de Productos del País, compuesta por su presidente, doctor Alfredo Mihura; el secretario, señor Francisco Ojam, y el director, señor Antonio S. Crouzel, ha visitado al ministro de Hacienda a fin de exponerle la situación perjudicial para el país que crea la inseguridad de la aplicación del impuesto a la exportación y el monto de éste.

Hasta ahora los exportadores han realizado sus transacciones, que son sin duda importantes, a base del impuesto de \$ 0.80 los 10 kilos; proyectado por el P. E.; pero, con motivo de la controversia surgida para la apreciación de la mejor forma y monto del impuesto, entre la comi-

sión de Presupuesto y el gobierno, se ha producido un desconcierto general en los negocios; que perjudica al productor, pues los exportadores, no teniendo ya una base cierta del régimen fiscal a aplicarse en sus exportaciones, se resisten a realizar nuevos negocios.

El ministro atendió deferentemente a la comisión expresada, le ofreció todos los antecedentes relativos a esta cuestión y se puso a disposición de la misma para el mejor éxito de las gestiones que piensa realizar, con la competencia y autoridad que le confiere al gremio de consignatarios su condición de vendedores de la producción.

Es propósito del centro, una vez ultimado el estudio de esta cuestión, dirigirse a la comisión de Presupuesto para ofrecerle el resultado de sus conclusiones, que, sin duda, serán las que la práctica y la equidad aconsejan.

Natural, naturalísimo que el socio de la casa consignataria «Salaberry y Berceche» atienda diferentemente al gremio de consignatarios y se ponga a su disposición.

¿Y como había de suceder de otro modo, si hasta es proverbial que cuéngun tanto tira piedras a su tejado?»

Escasez de nafta

La escasez de nafta es casi absoluta en Buenos Aires. Es posible que, de no haberse declarado la huelga de «chauffeurs» por acto voluntario del gremio, tendría que haberse efectuado por

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTIN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Pestones, Puntillas, Cambráis, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanacos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Pidan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ Las mejores y las mayor de consumo en el país.—Casa Juan B. Moia y Cia.—Posadas.

Hotel 'Misiones'



**Mi amigo Don Juan Sabino
Que no vive de ilusiones
No tiene preocupaciones
Cuando toma el rico vino
Que vende el "Hotel Misiones".**



la carencia de combustible. Según se nos informa, en diversos garages, los servicios que se sostenían con dificultad han debido

LA GUERRA EUROPEA

LA HUELGA FERROVIARIA

**Situación agravada—Trenes descarrilados
Actitud de empresas y obreros**

Fusilamiento por espionaje—Raid de los británicos—Desembarco de fuerzas alemanas en el golfo de Riga—Encuentro entre las escuadras alemana y rusa—Retiro de los buques alemanes—En el frente italiano—Ataques austriacos rechazados—Éxitos italianos—Socialistas detenidos—Examen de nueve millones de conscriptos—Proceso Korniloff—Dos submarinos alemanes hundidos.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, octubre 15.—(Expedido a las 10.45 a. m. y recibido a las 6 p. m.) El presidente del departamento nacional de higiene presentó la renuncia a causa de haber anulado el P. E. los nombramientos hechos en la defensa antipalúdica de Salta, reemplazándose a los nombrados con candidatos radicales.

—Siguen los rumores de crisis ministerial. Ministro de Marina parece que ya presentó su renuncia hace días, pues, la ausencia de su despacho corrobora estas suposiciones.

Buenos Aires, octubre 15.—Lejos de resolverse conflicto ferroviario, éste adquiere proporciones mayores. No solamente las comisiones directivas del movimiento han aconsejado continuar hasta que todas las pretensiones de los gremios sean satisfechas, sino que tampoco aceptan la aplicación del decreto del P. E. para la reanudación del tráfico que está llamado a traer consecuencias. Anoche en asamblea efectuada por la Federación Obrera se resolvió proclamar la huelga general en todo el país, si no se da lo que piden los ferroviarios.

EUROPA

FRANCIA

Paris, octubre 15.—Británicos realizaron un raid llegando cerca de Mullechemin. En Prusia varias patrullas alemanas fueron atacadas por los franceses. El enemigo fué rechazado en varios ataques contra Hertmannswierkopf. En la Champagne hubo grandes combates de artillería.

RUSIA

Petrograd, octubre 15.—Desembarcaron fuerzas alemanas en

paralizarse, llegándose a vender en algunos de ellos el cajón de nafta, que antes valía a 13 pesos, a 38 y 40 pesos.

la isla Vesel.
—Los alemanes fueron rechazados en varios ataques contra Dogai.
—Kerensky dirigió un mensaje a la flota del Báltico.

ITALIA

Roma, octubre 15.—Llegó una nueva misión militar norteamericana.

—En la meseta de Baioizza y frente meridional del Carso, los italianos lanzaron violentas ráfagas de fuego sobre las posiciones enemigas. En Wehovee y al oeste de Chiopovano varios grupos enemigos que intentaban acercarse a nuestras posiciones fueron rechazados.

—En Turin fueron arrestados los socialistas Berla y Momballi, acusados de sedición.

ESTADOS UNIDOS

Washington, octubre 15.—El ministro de Guerra ha resuelto apresurar el examen médico de 9.000.000 de conscriptos.

Buenos Aires, octubre 16.—Continúa huelga personal de embarcaciones de cabotaje. La paralización fué ayer completa en el puerto. No hubo salida de vapores. Empresa Mihanovich ha resuelto suspender la salida de todos los barcos hasta nueva orden. Hoy llegará el vapor de carga «Méjico», procedente de Asunción y mañana el «Guarany» de la misma procedencia. Compañía Barthe despachará mañana al vapor «Itamafá», para la Asunción, en caso de conseguir tripulación.

Buenos Aires, octubre 16.—Crónica de la huelga ferroviaria registra ingratos episodios graves. En un choque ocurrido en la línea del Central Argentino, resultaron varios marineros heridos. Lo mismo que otros conscriptos que vigilaban un convoy en viaje al Rosario, que descarriló. La

Dr. Eduardo Domínguez Ortiz
ABOGADO
Alfredo Weis
PROCURADOR
MARTILLERO PÚBLICO
POSADAS — San Lorenzo 371

empresa del Central Argentino resolvió suspender la salida de los trenes que tenía anunciados. Hoy se produjo otro descarrilamiento a la altura del kilómetro 170 del ferrocarril Central Argentino que se dirigía al Rosario por vía Pergamino. La locomotora y el furgón quedaron completamente destruidos, recibiendo varios conscriptos que iban en el tren, heridas de consideración. Los heridos fueron conducidos al hospital de San Isidro. Hoy corren muy pocos trenes por temor a nuevos atentados. El plazo fijado por el gobierno para reanudar el tráfico fija la hora de mañana a las 8 a. m. Las modificaciones del reglamento de trabajo dejaron satisfechos a los obreros. Sociedades gremiales reina buen ambiente favorable a volver al trabajo. La Federación Ferroviaria se reunirá hoy para dictaminar sobre el paro.

RUSIA

Petrograd, octubre 16.—Han desembarcado nuevas tropas alemanas en la isla Oreste. Aumenta el éxodo de personas que abandonan esta capital.

La ocupación de Osel permitirá a los alemanes apoderarse de todo el grupo de islas y constituirlos en dueños de todo el golfo de Finlandia.

Petrograd, octubre 16.—Regresó del frente el general Chabosky, presidente de la comisión nombrada para investigar el asunto de Korniloff. Se cree que sólo se podrá condenar a Korniloff por tentativas contra el régimen establecido, correspondiéndole la pena de prisión perpetua. General Karny se encuentra enfermo en el frente de batalla.

Petrograd, octubre 16.—El consejo ortodoxo reunido en Moscú ha prohibido al clero de participar en el parlamento.

—La dicta finlandesa ha sido convocada a sesiones para el 1 de Noviembre.

Petrograd, octubre 16.—María Fedorovna, madre del ex zar Nicolás, se halla gravemente enferma.

FRANCIA

Paris, octubre 16.—Ha sido fusilada la bailarina Margarita Mathau acusada de espionaje.

Paris, octubre 16.—Llegaron 490 repatriados de las regiones invadidas por los alemanes.

Paris, octubre 16.—Añeñase que los franceses destruyeron dos submarinos alemanes en el Mediterráneo.

ITALIA

Roma, octubre 16.—Han llegado a esta capital numerosos parlamentarios.

Roma, octubre 16.—Infórmasse que en los frentes del Trentino y Carnia, desarrollanse las operaciones con notable actividad.

En el frente Juliano se han producido reñidas acciones locales de infantería.

En muchos puntos hicimos gran número de prisioneros. Rechazamos varias tentativas

enemigas en las cercanías de la costa istriana.

Uno de los torpederos austriacos que intentó el bombardeo, fué destruido por los voladores italianos.

Servicio informativo telegráfico de LA RAZÓN

(Telegramas recibidos esta mañana)

Buenos Aires, octubre 16.—

Fué fusilada, en Francia bailarina Mathau, acusada de espionaje.

—Alemanes bombardearon Dunkerque.

—Los ingleses obtuvieron éxitos importantes en Monehy.

—En el Báltico los alemanes ocuparon Arensburg. Escuadra alemana intentó forzar entrada estrecho Irbe. Intervino escuadra rusa trabándose combate.

—Acorazados alemanes retiráronse.

—Tren que venía del Rosario con 11 pasajeros y 32 marineros, descarriló en estación Olivivos, a causa de desperfectos en las vías.

Furgón quedó destruido resultando algunos heridos graves.

—La Fraternidad es favorable a la reanudación del tráfico. La Federación opónese.

El Ministerio Obras Públicas ha resuelto asegurar tráfico en caso que las empresas procuren personal.

Empresas dicen que la gravedad de los atentados obligáulan a desistir.

Numerosos obreros presentáanse a tomar trabajo.

Huelga continúa mismo estado. Fraternidad decide reanudación trabajo, dejando a la Federación que continúe el movimiento.

Mañana reanudaránse algunos servicios.

—Los submarinos alemanes hundieron al crucero francés «Champagne» y los vapores «Madix», «Irving» y «Berry». Pericliton muchos pasajeros y tripulantes.

—Realizárase en Roma la conferencia internacional aliada.

Crónica Social

Velada

El próximo sábado se realizará en los salones del Club Social, una velada musical cuyo programa estará a cargo de la orquesta Riso.

A tal efecto se pasarán las invitaciones respectivas a los socios.

Match de foot-ball

El próximo domingo se jugará en Encarnación un match amistoso de foot-ball entre los equipos del «Recreativo Misionero» de esta ciudad y el «Club Petrosiss» de aquella ciudad.

Concurrirán las autoridades locales de Encarnación y el encuentro será amenizado por la banda de música de la zona militar.

Lo que decíamos ayer

Nuestro suelto de ayer sobre la huelga ferroviaria, resultó de matemática exactitud.

El conflicto se complica cada vez más, el horizonte se oscurece en lugar de despejarse.

Gobierno, empresas y obreros, manifiestan desos de que se termine y hasta se asegura que las dos partes se manifestaron conformes con el arreglo propuesto por el Ejecutivo, pero es lo cierto que todo sigue paralizado, habiendo fracasado hasta el intento de hacer correr trenes provisionarios.

Hemos pensado desde el primer momento, que el conflicto era algo más que una huelga exclusiva de los obreros, y vamos descubriendo que no estábamos del todo equivocados.

Existe mar de fondo en el asunto. La política internacional, parece tener bastante ligadura con la huelga y eso es lo bastante para que su solución se vaya demandando. Aunque la afirmación se tachase de aventurada, las perspectivas del conflicto, sus diversas alternativas y el poco éxito obtenido por el gobierno en sus gestiones, ofrecen un margen de dudas bastante sospechosas.

SE JUSTIFICA:

El éxito creciente de la **CASA MESEGUER** por la buena calidad y precios económicos de los artículos que vende.

Especialidad en ropas para hombres,

— Zapatería, Sombreros. —

Variedad en artículos para señoras. — Juguetes para niños y mayores.

BOLIVAR 266 — M. MESEGUER — POSADAS

Casa TERZI

PLAZA 6 DE JULIO

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

Calle Colon N. 278

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrilón
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino
de Niños, Obispos, Martirio y Cía.
Buenos—Calle Córdoba y Junia.
POSADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero

Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Acepta poderes consultas verbales y por escritos.
Trata de asuntos civiles y comerciales.
Cuenta con abogados correspondientes en Ita de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre, Uruguayana y Posadas.
IGUAZU (AGRO PARANA) BRASIL

Dr. Roberto Martí

Abogado del Foro de Corrientes

Ha abierto su estudio en la calle COLON N.º 65.—POSADAS

JULIO DIONISI

Constructor de obras Planos y Presupuestos

Construcciones en general

25 DE MAYO Y ENTRE RÍOS

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO

DEL
Dr. GUILLERMO VILLAFANE
Director de la Asistencia Pública

CLÍNICA MÉDICA.—CIRUGÍA
DE URGENCIAS, ETC.

CONSULTAS: de 8 a 9 a. m. y de 3 a 6 p. m.
CALLE FELIX AZARA N.º 329
TELEFONO N.º 67

Dr. Juan Parola
MÉDICO QUIRÚANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS—ANTIGUOS

Doctor E. Rivabella
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología en las Facultades de París y Turín.

Director de la Clínica de enfermedades de los ojos del hospital Italiano de Buenos Aires (año 1910 a Junio 1912).

Enfermedades del fondo del ojo, Catarata, Glaucoma, Estrabismo.—Vías Lagrimales, Tricoma, Pestañas desviadas, Manchas de la Cornea.

A los enfermos de catarata hace recuperar por completo la vista.

Consultas de 2 a 4 p. m.—Calle Lavalle 1812.—BUENOS AIRES.

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Calle Córdoba, N.º 470-72

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.

Calle Sarmiento N.º 276

CASA DE BARTHE (altos).

Venta de terrenos

Se venden lotes de terreno en las chacras N.º 2 y 42, a pagar a 20 mensualidades. Los interesados pueden tratar con don Ramón Morales, en su domicilio situado en la chacra 42.
Hay para vender un total de 101 lotes.

AGENCIA DE LOTERÍA

SARA

DE

C. Sara & Montejano

Comisiones y Consignaciones

REMATES PÚBLICOS

ANEXO CIGARRERÍA

Bolívar 271

ACADEMIA MUSICAL

“BAUZA”

Desde la fecha se ha realizado esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados se estudien, sepan donde recurrir.

Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

ATENCIÓN

Pase a ver la vidriera del

Café Paulista

allí encontrará masas y postres a su gusto

TODO DEL DÍA

Fotografía **DORREGO**
DE
ADOLFO ROSSI & Cía.

Especialidad en retratos al platino y ampliaciones de cualquier tamaño, al lápiz o retocadas en tono negro o sepia, con o sin marco.
Venta de vistas de la Ciudad, Cataratas del Iguazú y Ruinas Jesuíticas.—Corrección y rapidez en la ejecución de los trabajos a precios sumamente módicos.
Se necesitan agentes corredores de ampliaciones y marcos.
Calle San Lorenzo 397

Empresa de Navegación

Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor “**LELIA E**” de Posadas a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

AGUAS ARRIBA	AGUAS ABAJO
Posadas 7.30 a. m.	San Ignacio 1.30 p. m.
Candelaria 9.15 >>	Santa Ana 2.10 >>
La Mina 9.40 >>	La Mina 3.— >>
Santa Ana 10.40 >>	Candelaria 3.15 >>
San Ignacio 11.30 >>	Posadas 4.30 >>

Los bolstos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.
Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.
Salida todos los días con excepción de los Martes.

CARNICERÍA

“LA POPULAR”

DE

Manuel Ramírez & Cía.

Instalada en el centro de la ciudad frente al «Almacén Popular». Establecimiento ajustado a las más escrupulosas condiciones de higiene.
Venta de carne gorda, despachada por cortadores competentes.
Se atiende al público con el mayor esmero y tiene establecido reparto a domicilio.

EN LA

Fábrica DE Sommer

SE FABRICAN:
MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES Y TODOS LOS ARTICULOS DEL RAMO

ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BANQUETES, Etc. Etc.

El interesado puede llamar por nuestro teléfono N.º 83 para tratar el pedido

PICAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS

VENDEMOS PAN NEGRO

ESTAS SON LAS

- más finitas, más finitas,
- mas fresquitas, más buentitas,
- mas surditas, más grandecitas,
- mas sabrositas y más baratas

CENTENO Y ARROZ

También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo a cualquier punto de Misiones.

Por 5 razones

Cóviene comprar muebles en la “Mueblería Europea”

- 1º **PORQUE** los muebles son de construcción sólida y elegantes.
- 2º **PORQUE** los muebles son macisos y de los mejores materiales.
- 3º **PORQUE** la «Mueblería Europea» tiene siempre un surtido completo.
- 4º **PORQUE** vende al precio de catálogo de Bs. Aires sin ningún recargo.
- 5º **PORQUE** vende con grandes facilidades de pago sin aumento de precios.

ANTES DE HACER SUS COMPRAS EN OTRAS CASAS, VISITEN NUESTRO SALÓN DE EXPOSICIÓN Y SE CONVENCERÁN.

P Chapov y Girson POSADAS Misiones

AUTOMOVIL

Para viajes directos, se alquila

TARIFA

De Cerro Corá a Posadas ida y vuelta en el día	\$ 30.00
De Cerro Corá a Candelaria ida y vuelta en el día	15.00
De Posadas a Cerro Corá ida y vuelta en el día	40.00
De Posadas a Candelaria ida y vuelta en el día	35.00
De Candelaria a Posadas ida y vuelta en el día	30.00
De Candelaria a Cerro Corá ida y vuelta en el día	20.00

NOTA.—Días de lluvia, 25 % de aumento; otros viajes, precio convencional.
El importe del viaje se pagará al conductor a su terminación, quien otorgará el recibo correspondiente.
Escribiendo billetes, no se admiten equipajes.
Para órdenes, dirigirse a dirección telegráfica «BLANCO»—Cerro Corá

Se vende Por ausentarse del país, su dueño, un aparato, un ropero, un laboratorio y una mesa de luz. Tratar en calle Buenos Aires 431 con Alfredo Arrigón

LA ARMONIA

POSADAS MISIONES

Participo a mi distinguida clientela y al público en general, que he trasladado mi domicilio y negocio de Discos «La Armonía» a la calle Santiago del Estero Núm. 288, Esq. Colón como también recibí un buen repertorio en Discos cantos y música última novedad.
León L. Christin.

Sanatorio de Cirujía

DEL

Dr. Manuel Urbista
Médico-Cirujano

POSADAS Calle Bolívar N.º 80 sus. 1.º. Apto. 1.º
Teléfono 104

Admite enfermos que puedan ser operados y asistidos por los Sros. Médicos de la localidad.

Aviso

Mucamas Se necesitan dos; una, para servicio interior y otra para cocinar, con competencia su abligación. Tratar calle Sarmiento núm. 427.

“Farmacia del Pueblo”

DE

Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LAMPARA

SURTIDO COMPLETO DE DROGAS

PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda prolijidad por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara “606”
Registro de las Recetas llevado con la mayor exactitud para cuando el Lab. ofrece “repetidos”
EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision

Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Córpus desde el 1º de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m. yendo a Córpus a las 2 p. m.—Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a las 5 p. m.—Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 10 de Mayo de 1917 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS

LLEGADA A POSADAS

Martes a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires. Mirércoles a las 6 a. m. Internacional a Buenos Aires.
Sábados a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires. Viernes a las 6 a. m. Internacional a Buenos Aires.

‘Librería del Colegio’

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTÍCULOS PARA ESCRITORIO—TEXTOS ESCOLARES—LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAPIERAS CON DEPÓSITO DE TINTA—CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL—JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES. PINTURAS AL ÓLEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña

Posadas SARMIENTO Y COLÓN Misiones

Chacras En la Estancia y Colonia “Santa María”

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

“La Maison Hamard”

Comunica a su numerosa clientela que desde la fecha ha agregado a su repertorio un taller de sastrería, contando para el efecto a más de su atención personal, con profesionales.

Precios excesivamente módicos.
Calle Félix Azara esquina Baigorano.
LIBRERO HAMARD.

Gobernación del Territorio

Aviso de licitación

Llámanse a licitación pública, para el 16 de Octubre del corriente año, para la provisión de raciones de carne de vaca, artículos de Almacén Panadería y Fidejería, con destino a los empleados y presos de la Cárcel Pública de esta Capital, por el primer Semestre del año 1918 con arreglo a lo en el contrato. Seis: 10 % en el acto del remate. Comisión: 10 % a cargo del comprador.

De acuerdo con el edicto que antecede, el remate tendrá lugar el Domingo 14 de Octubre de 1917, a las 9 a. m. en el local N. 227 de la calle San Lorenzo. La venta de las bases y pliego de condiciones que los interesados pueden consultar en la Secretaría de la Gobernación y en la Dirección de la Cárcel del Territorio. Las propuestas se abrirán en la primera de las Oficinas citadas el día mencionado, a las 9 a. m. su presencia de los interesados que concurrirán.

Posadas, Septiembre 18 de 1917.
J. Wenceslao Segovia.
Sr. de la Gob.

Remate Judicial

Por disposición de S. S. el Señor Juez Letrado Subrogante del Territorio de Misiones, Doctor Santos Perreyra, se hace saber por el término de tres días, que el martillero Don Jacinto Reza ha sido autorizado para vender en remate público un coche fúndre con todos sus accesorios, sin base y al mejor postor, en el juicio ejecutivo que sigue Don Antonio Rodríguez a Rufino Toledo, por cobro ejecutivo de pesos.

Posadas, octubre 9 de 1917.
L. R. PISARRO.

De acuerdo con el edicto que antecede, el remate tendrá lugar el Domingo 14 de Octubre de 1917, a las 9 a. m. en el local N. 227 de la calle San Lorenzo. La venta de las bases y pliego de condiciones que los interesados pueden consultar en la Secretaría de la Gobernación y en la Dirección de la Cárcel del Territorio. Las propuestas se abrirán en la primera de las Oficinas citadas el día mencionado, a las 9 a. m. su presencia de los interesados que concurrirán.

Jacinto Reza.
Rematador Público.

AVISO

Ama de leche Se ofrece una con leche abundante. Mujer joven y sana.—Por informes ocurrir a esta administración.

Bompland ALMACEN, FONDA HOTEL D. Guido Lupagnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buena cocción excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

Dr. Macedonio Fernández

ABOGADO
Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo.

TRASLADO

BALBINO BRAÑAS mudó su escritorio de representaciones comerciales, cobranza comisiones y consignaciones etc. a la calle Colón núm. 109. Posadas-Misiones.

BANCO POPULAR DE MISIONES

Sociedad Cooperativa de Crédito (Limitada)

Fundada el 5 de Septiembre de 1917

Directorio Provisorio: Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice Presidente 1.º Sr. Guillermo Jacobson; Vice Presidente 2.º, señor Soriano S. Romero; Vocal: señor Antonio Basset, señor Julio Bonavides, señor Andrés Bianchi, doctor Andrés Chabrilion, señor Blas V. Franco, doctor Roberto Marty, doctor Juan Parola, señor José Speroni; Síndico Titular, doctor Eduardo Domínguez Ortiz; Síndico Suplente, señor Federico Esquivel; Gerente, señor Pedro J. Fiallo.

Se pone en conocimiento del público que por resolución del Directorio ha sido lanzada a la circulación la 1.ª Serie de sus acciones de diez pesos m/n. c/u.

Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente señor Pedro J. Fiallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos los días de 8 a 10 a. m.

Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez mensualidades.

Los miembros del Directorio son solidariamente responsables hacia suscriptores de acciones.

Se llama la atención del público sobre el Art. 2.º de los Estatutos. El objeto de la Sociedad es proporcionar el crédito a sus propios socios por medio de la mutualidad y del ahorro.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

“LA TARDE”

Dirección, Redacción y administración COLÓN Y SARMIENTO

Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TERMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
> trimestre..		4.—	
> semestre..		7.50	
> año.....		15.—	
Número suelto..		0.10	
> atrasado..		0.20	

Para todo lo referente a avisos, solicitudes o publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicítense a la Administración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que deseen sean publicados.

TRABAJOS COMERCIALES PIDA EN ESTA IMPRENTA

Suscribese Ud. al diario más independiente de Misiones:

“LA TARDE”

Único que cuenta con un servicio informativo bien amplio tanto argentino como extranjero